

ANDRÉS GARCÍA MONGARS

Presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Alicante (COFA)

«El farmacéutico es esencial en todo el ciclo del medicamento»

MIRIAM VÁZQUEZ

Con motivo del Día del Farmacéutico, el Colegio Oficial de Farmacéuticos de Alicante (COFA) ha organizado una serie de actividades para destacar la importancia de esta profesión en la sociedad. Este día es una oportunidad para visibilizar el papel clave de los farmacéuticos en el sistema de salud e invita a reflexionar sobre los retos actuales del sector, desde la digitalización hasta la colaboración entre distintas áreas profesionales. El presidente del COFA, recientemente reelegido, nos comparte sus reflexiones sobre los desafíos de su nuevo mandato, los planes del Colegio y el impacto de la tecnología en la práctica farmacéutica.

— **Enhorabuena por su reelección como presidente. ¿Cuáles son los principales retos que visualiza para este nuevo mandato?**

— El principal reto es continuar con el progreso que hemos logrado hasta ahora y, al mismo tiempo, fortalecer la unidad entre los farmacéuticos en todas las áreas en las que estamos presentes. Es fundamental que todos los profesionales del sector, ya sea en farmacias comunitarias, hospitales, atención primaria o salud pública, colaboren y comprendan el trabajo que se realiza en otras áreas. El Colegio juega un papel clave en esta integración, buscando unificar los recursos y conocimientos de todos los sectores. Aunque el farmacéutico de barrio es la cara más visible de la profesión, debemos recordar que nuestra labor abarca desde la investigación y producción de medicamentos, hasta su distribución y dispensación, incluidas las farmacias hospitalarias. En resumen, queremos consolidar una profesión más cohesionada y colaborativa.

— **El 25 de septiembre se celebra el Día del Farmacéutico, ¿qué actividades se han preparado desde el COFA para celebrar este día?**

— Este año, como en los anteriores, queremos rendir un homenaje especial a la labor de los farmacéuticos. Tanto en la sede colegial como



Andrés García Mongars ha sido reelegido presidente del COFA.

en la plaza del Ayuntamiento de Alicante, se llevarán a cabo talleres sobre diversos temas relacionados con la farmacia. Habrá actividades para enseñar a la población cómo medir la tensión arterial, controlar el azúcar, y conocer los sistemas personalizados de dosificación, que son muy útiles para quienes toman varios medicamentos y pueden tener dificultades para gestionar sus tratamientos. También se explicará el significado de la información presente en los envases de medicamentos, un aspecto fundamental que muchas veces desconocemos. Buscamos ofrecer educación y orientación farmacéutica para toda la comunidad. Además, hemos organizado una campaña de donación de sangre, de 10:30 a 14:00 horas, con la que también podemos captar Nuevos donantes.

— **¿Qué representa este día? ¿Por qué es importante para la profesión?**

— El Día del Farmacéutico es una oportunidad para visibilizar y poner en valor nuestra profesión. En España, podemos sentirnos tranquilos respecto al control y la seguridad de los medicamentos, algo que damos por sentado, pero

que es posible gracias a la labor continua de los farmacéuticos a lo largo de toda la cadena de producción y distribución. Desde la fabricación hasta la dispensación en cualquier rincón del país, siempre hay un farmacéutico garantizando que los medicamentos lleguen de manera segura y eficaz. Además, es importante destacar que, gracias a este trabajo, el precio de los medicamentos se mantiene igual en cualquier lugar del territorio, sin importar lo alejada que esté la población. Este día nos permite recordar y celebrar esa responsabilidad y compromiso que tenemos con la salud pública.

— **La tecnología ha transformado muchos aspectos del sector sanitario. ¿Cómo mejora la digitalización el servicio farmacéutico?**

— Aunque todavía no tenemos acceso completo al historial clínico del paciente, algo que facilitaría mucho nuestra labor, la digitalización ya ha permitido importantes avances. Por ejemplo, hemos abierto canales de comunicación con los farmacéuticos de hospital, lo que ha permitido que los pacientes puedan recoger sus medicamentos en farmacias cercanas a su domicilio en

lugar de tener que desplazarse al hospital. Ahora, queremos extender este tipo de colaboración a los centros de atención primaria. A nivel tecnológico, España cuenta con una red digital avanzada que no tiene comparación en muchos países europeos. Esto debe aprovecharse para seguir facilitando la vida de los pacientes, ya que las farmacias están siempre cerca y accesibles. Seguiremos trabajando con la administración para que la digitalización sea una herramienta que potencie aún más el servicio farmacéutico.

— **¿Qué planes tiene el Colegio para apoyar a los farmacéuticos en la adopción de nuevas herramientas tecnológicas?**

— El Colegio siempre ha estado y seguirá estando a disposición de los farmacéuticos para cubrir cualquier necesidad tecnológica que surja. Durante la pandemia, por ejemplo, desarrollamos en tiempo récord una plataforma para la dispensación de medicamentos hospitalarios en proximidad, que ahora queremos consolidar. Además, nuestro Colegio ya ha implementado un ambicioso plan de digitalización, eliminando el uso de papel y automatizando muchos procesos administrativos. Estamos comprometidos en seguir facilitando el acceso a herramientas tecnológicas, creando nodos de conexión que permitan una mejor integración con otros profesionales de la salud. No podemos permitir que las barreras tecnológicas limiten la atención farmacéutica, y nuestro objetivo es garantizar que eso no ocurra.

— **¿Qué programas de formación continua ofrece el Colegio?**

— La formación estructural básica se obtiene en la universidad, pero el Colegio tiene la responsabilidad de mantener actualizados a los profesionales en los temas que vayan surgiendo. El año pasado, por ejemplo, organizamos unas cien sesiones de formación sobre temas muy variados, que van desde cuestiones científicas hasta aspectos legislativos o de colaboración con asociaciones de pacientes. La diversidad de la profesión farmacéutica requiere una oferta formativa amplia, que responda a necesidades específicas en momentos determinados. Nuestra misión es velar para que todos los farmacéuticos estén al día y sigan una línea de actualización continua.

— **¿Hay algún mensaje que le gustaría transmitir a los farmacéuticos de la provincia?**

— Quiero agradecer el esfuerzo y la dedicación diaria de todos los farmacéuticos. El reconocimiento más valioso es el que recibimos de las personas a las que servimos. Además, quiero recordarles la importancia de trabajar unidos; solo así, como una profesión cohesionada, podremos seguir avanzando y fortaleciendo nuestra voz social. ■

FARMACÉUTICOS,
SIEMPRE
POR TI



JORNADA COFA
DONACIÓN DE SANGRE
CONSEJO FARMACÉUTICO

SEDE COFA. C/ JORGE JUAN, 8. 03002 PLAZA DEL AYUNTAMIENTO ALICANTE

25 DE SEPTIEMBRE 2024
DÍA MUNDIAL DEL FARMACÉUTICO
DE 10:30H A 14:00H



CUIDADO DE LA PIEL
ALIMENTACIÓN
TOMA DE TENSIÓN
OXÍGENO EN SANGRE
DETERMINACIÓN DE GLUCOSA
RIESGO CARDIOVASCULAR
SPD

